Dramáticos casos de lactantes ocurrieron en hospital de la capital de Malleco

Padres de 2 bebés fallecidos se unen por justicia en Angol

5 Plantean que hay numerosas coincidencias que tienen que ser investigadas

Recitales, visitas guiadas, talleres y conversatorios habrá en Angol los días viernes, sábado y domingo.

Pág. 2

PÁRRADO DE PARRADO DE PÁG. 2

PÁRRADO DE PARRADO DE PÁG. 2

PÁRRADO DE PARRADO DE PÁG. 2

PÁ

Presos 2 imputados de robo con homicidio frustrado

6 ANGOL

Frontera Sur comienza estrenos de siete artistas

8 COLLIPULLI

Amenazaron a trabajadores



Matrimonio dio testimonio de brutal atentado



Nutrido panorama de actividades para los días viernes, sábado y domingo

Día de los Patrimonios se celebrará con todo en Angol

NGOL.- Un amplio panorama de actividades para celebrar el Día de los Patrimonios está programado en Angol para este viernes, sábado y domingo, destacando recitales, visitas guiadas, conversatorios, tour necrológico y una misa a la chilena, entre muchos otros.

Todo se inicia este viernes con un Taller Patrimonial, Cultural e Histórico, entre las 10 y las 12:30 horas, en el Liceo Enrique Ballacey Cottereau, que también se efectuará el sábado, entre las 11 y las 13

El viernes se continuará con el Tour Necrológico "Cementerios de Angol"; su primer circuito se iniciará a las 20 horas y el segundo, a las 21:15; ambos a cargo del historiador angolino Luis Obreque, y del historiador militar, Carlos Cerón.

Otra actividad atractiva será una visita guiada y relatos referentes a la Masonería, que se hará en la Logia Masónica Patria Chilena N° 55, ubicada en calle Bunster 620; esto será el sábado, entre las 10 y las 17 horas. Este día también, entre las 10 y las 15:30, con entrada liberada abrirá sus puertas el Museo Dillman Bullock, ubicado en el kilómetro 5 de la Ruta Angol Collipulli.

El Museo del Regimiento Húsares estará abierto el sábado y domingo, entre las 9 y las 14 horas; mientras el Museo Histórico Julio Abasolo y la Fundación Pewenkem programaron entretenidas actividades para ambos días. (ver nota página 6)

También el sábado y domingo el Parque Nacional Nahuelbuta estará abierto, con entrada liberada, entre las 8:30 y las 17. En estos dos días, a partir



Una invitación a participar de las diversas actividades por el Día de Los Patrimonios se efectuó ayer miércoles.

de las 10 horas, en la Biblioteca Municipal de Angol se efectuará la Exposición de los Patrimonios Periodísticos de Angol.

El sábado, a partir de las 19 horas, se efectuará en el Centro Cultural de Angol la actividad llamada "50 Aniversario Club de Cueca Los Confines", el cual será un homenaje al mismo e incluirá cato y baile, para celebrar a la agrupación de este tipo más antigua de Chile.

PANORAMAS DEL DOMINGO

El domingo se realizará una Cicletada Patrimonial, cuyo punto de encuentro será las Plaza Las Siete Fundaciones de Angol, con horario de salida a las 9 de la mañana. Entre las 10 y las 13 horas y entre las 15 y las 17 horas, en el Club Aéreo de Angol se efectuará una visita a sus dependencias y aeronaves en una "Muestra Estática", y a las 12 horas se hará aquí la "Charla Histórica del Club Aéreo de Angol".

Siempre el domingo, en el Centro Cultural de Angol, entre las 10 y las 13 horas, se exhibirán Documentales Patrimoniales, siendo uno de ellos "Purén Indómito"; y en su hall, a las 11 horas, habrá un conversatorio para ver el estado de la artesanía patrimonial en la comuna.

QUELENTARO

También en el Centro Cultural, el domingo, a partir de las 16 horas, se efectuará el Conversatorio "Tras la Huella de Quelentaro", con la participación del crítico literario Wellington Rojas, la poetisa Luzmira Durán; el pintor Miguel Ángel Roa, el profesor y cantor José "Coche" Fuica y la gestora cultural de este Centro, Marcela Fariña.

Este día, a partir de las 12 horas, en la

Parroquia Inmaculada Concepción, se efectuará una Misa a la Chilena, la que será cantada por el conjunto Altué.

Este día, en el teatro municipal, a partir de las 19:30 horas, se efectuará el concierto del Dúo Leña Gruesa "Trovadores de Guitarras Legendarias", cuyos músicos interpretan la obra de Quelentaro.

Todo se cerrará el miércoles 29, cuando a las 11 horas se efectué en la Biblioteca Municipal una actividad para dar a conocer el trabajo que se realiza para transformar el monumento histórico del edifico del antiguo Hospital de Angol en la futura biblioteca de la ciudad.

Ayer el alcalde Enrique Neira encabezó un punto de prensa con representantes de varias de las organizaciones que tiene programadas estas actividades, para invitar a la comunidad a asistir a ellas.

En la ciudad de Angol

En junio finaliza primera etapa de normalización del Aeródromo Los Confines

Más de 60% presentan las obras de normalización del aeródromo Los Confines de Angol. Así fue dado a conocer por el por el Seremi de Obras Públicas, Patricio Poza, quien junto a la directora regional de Aeropuertos, Jessica Aedo, profesionales de la inspección fiscal y representantes del Club Aéreo Los Confines, inspeccionaron el avance de las faenas.

Este proyecto contempla la ejecución de obras para normalizar el área de movimiento en el Aeródromo Los Confines de Angol, el cual en la temporada de verano pasa a ser base de CONAF y Forestal Mininco para apoyar la extinción de incendios forestales.

En una primera etapa se ha considerado la construcción de una calle de rodaje denominada "Rodaje Alfa", paralela a la pista, construcción

de una plataforma y rodaje prueba de motores, ayudas visuales, construcción de drenajes, entre otras obras, las cuales estarán concluidas a fines de junio del presente año.

La primera etapa de esta iniciativa implica una inversión que supera los \$2 mil millones, recursos que son financiados con fondos sectoriales de la Dirección de Aeropuertos del MOP Araucanía.

El seremi de Obras Públicas, Patricio Poza calicó estos trabajos como muy importantes, "con esto se viene a confirmar el trabajo que estamos realizando con nuestra red de pequeños aeródromos en La Araucanía, que son claves para el combate de incendios forestales, así como tener una infraestructura adecuada para responder a distintas situaciones de emergencias aero-médicas u otro tipo



de situaciones que requieren de apoyo aéreo", puntualizó.

Por su parte la directora Regional de Aeropuertos, Jessica Aedo, comentó que, hace años atrás se detectaron brechas normativas en este aeródromo, por la tanto, la Dirección de Aeropuertos desarrolló un proyecto de normalización que busca subsanar esas brechas normativas. Hoy se está ejecutando una primera etapa donde se construye un rodaje paralelo a la

pista, denominado "Alfa"; se normalizan los rodajes "Charly" y "Bravo", también se construyen drenajes, ayudas visuales y un rodaje de prueba de motores".

Aedo adelantó que se consideran dos etapas más de este proyecto, las que se materializaran a partir del 2025 y donde se destaca normalizar el uso de la pista, pasando de 800 a 1.000



Un destacamento de formación de la Segunda Zona Naval participó del desfile el martes.



Numerosas personas asistieron al desfile en Honor a las Glorias del Navales.

Actividad contó con la presencia de un destacamento de la Segunda Zona Naval

Emotivo desfile en Honor a las Glorias Navales en Angol

Numerosas personas llegaron a la Plaza Las Siete fundaciones de Angol a presenciar la actividad.

NGOL.- El tibio sol otoñal, que a ratos aparecía entre las nubes, fue el marco ideal para el desfile cívico militar en Honor a las Glorias Navales que se realizó el martes, en la plaza Las Siete Fundaciones de Angol, donde se recordó la hazaña de Arturo Prat y sus hombres en la Rada de Iquique

aquel 21 de mayo de 1879.

En este contexto, al principal paseo de la capital de Malleco llegaron numerosas personas a presenciar la actividad, donde destacó un destacamento de formación de la Segunda Zona Naval de Talcahuano a cargo del capitán de Fragata, Felipe Arancibia Pascal. Se trata de una unidad

que cada año envía, para el 21 de mayo, a la comuna de Angol la Armada, institución a cargo de proteger el territorio marítimo de Chile.

ceremonia encabezada



Bomberos también rindió a homenaje a la Armada.

por la delegada presidencial de Malleco. Andrea Parra, quien estuvo acompañada por el alcalde Enrique Neira, además de otras autoridades como el comandante del Regimiento Húsares, coronel Alejandro Martin, y el prefecto de Carabineros de Malleco, coronel Renzo Miccono, entre otras autoridades civiles y militares.

DESFILE

Desfilaron frente a las autoridades y al son de la Banda Instrumental del Regimiento Húsares, una sección de dicha unidad militar a cargo del teniente Fernando San Juan, para luego dar paso

al destacamento de formación de la Segunda Zona Naval encabezada por el teniente segundo Marcelo Toledo Cortés.

Asimismo, hizo su presentación una sección de formación de Carabineros a cargo del teniente Luis Morales Astudillo. Luego de aquello pasaron frente a las autoridades formaciones de las cinco compañías de Bomberos de Angol, así como también de la Agrupación Guías Scouts "Dillman Bullock".

También desfilaron el Club de Rodeo Edmundo Möller y los clubes de huasos Cordilleranos Las Acequias, "En la Senda de lo Nuestro" de Itraque, Las Totoras y Los Confines Sur.



Junto al busto del capitán Arturo Prat

Autoridades colocaron ofrendas florales

Como ya es tradición, previo al desfile por la Conmemoración de las Glorias Navales, las autoridades de la Provincia de Malleco y de Angol se trasladaron hasta la Plaza Arturo Prat, donde en una emotiva y significativa ceremonia depositaron ofrendas florales junto al busto del capitán Arturo Prat Chacón.

La actividad se realizó con la presencia de la banda Instrumental del Regimiento Húsares. Las ofrendas estuvieron a cargo de la delegada presidencial de Malleco, Andrea Parra, acompañada del jefe de gabinete, Gustavo Tejo.

MUNICIPALIDAD

Lo propio hizo en representación de la Municipalidad de Angol, el alcalde Enrique Neira, quien fue acompañado por el secretario municipal, Álvaro Urra.

> En representación del Ejército estuvo el comandante del Regimiento Húsares, coronel Alejandro Martin, mientras que por Carabineros lo hicieron el prefecto de Malleco, coronel Renzo Miccono, junto al comandante César Leiva.

Asimismo, por la Armada, estuvo al frente el capitán de Fragata Felipe Arancibia Pascal. También pusieron ofrendas florales representantes de la Policía de Investigaciones y de



Angol. La ceremonia se caracterizó por su solemnidad y respeto, donde el sonido del clarinete



fue el principal locutor.



EL FUTURO DE TU HIJO COMIENZA AQUÍ EMPRENDE PREUNIVERSITARIO em prende

Las malas artes en la política

Las malas artes en la política nacional, y también en La Araucanía, es un fenómeno que se ha agudizado en los últimos dos gobiernos, sin embargo, es un proceso que viene desde mucho antes en la transición a la democracia, para fundamentalmente minar al gobierno de turno y así buscar ocupar su lugar en la administración del Estado.

Es un proceso comunicacional permanente, que incluye descalificaciones odiosas, caricaturizaciones, interpretaciones arbitrarias de los hechos, noticias falsas, nulo reconocimiento de logros del adversario político y una fuerte obstaculización a la búsqueda de acuerdos.

Las acciones de los actores políticos y también sus comunicados públicos han estado plagados de estas conductas, incluso llegando al descaro de efectuar acusaciones en contra de un adversario cuando el mismo acusador había cometido acciones que estaban siendo investigadas por eventual corrupción.

En este mismo plano es lamentable ver a algunos políticos criticar a sus oponentes cuando ellos mismo han sido responsables de los problemas que enfrentan los cuestionados, al no tener la capacidad en su momento para solucionarlos o por haber tomado decisiones que los agudizaron.

Este tipo de conductas, además debilitar al actor que administra el Estado, tienen otras consecuencias lamentables, por ejemplo, producen un estancamiento de la acción política para resolver los problemas serios que afectan a la gente por décadas, y segundo, van produciendo un distanciamiento de la clase política de la gente, algo que se ha agudizado en los últimos años.

Es lógico que los actores políticos tengan posiciones distintas para enfrentar los problemas y que busquen aplicarlas para esto, y también que critiquen las decisiones de sus oponentes cuando crean que son erradas, sin embargo, por qué no utilizar toda la energía, tiempo y recursos públicos que usan para las malas prácticas, para poner en competencia discursiva sus razones con sus adversarios políticos, de tal forma que sea la opinión pública la que entregue o reste validez a éstas, y al mismo tiempo así permitir al país avanzar donde haya acuerdos.

Cualquiera que sea la oposición tiene que reflexionar en la necesidad que tendrá de colaboración, para avanzar en el momento que cambie su rol.

DESDE ANGOL: Patrimonio Cultural

Este fin de semana se celebra en el país el Día del Patrimonio Cultural y en nuestra ciudad hay importantes actividades programadas para el domingo 26, en que instituciones públicas y privadas muestran sus actividades, su historia, tradiciones y patrimonio propio que la ciudadanía puede conocer y que las nuevas generaciones de angolinos aprenden a valorar, respetar y preservar en el tiempo. Así por ejemplo el Club Aéreo de Angol, que este año está cumpliendo 80 años de vida institucional, ha preparado un día de visita a sus instalaciones, aeronaves, hangar, pista de aterrizaje y allí conocer la labor de esta tradicional institución, a través de la palabra y explicaciones de sus directivos encabezados por su presidente don Luis Ulloa, imponiéndose además de las obras y adelantos que se han estado realizando y que ponen en relieve la gran importancia del Aeródromo Los Confines para el combate de los incendios forestales como base de los aviones especializados para dicho trabajo, traslados de enfermos de urgencia en ambulancias aéreas, etc, todo lo cual podrá ser conocido in situ por las personas

Por Miguel Ángel Roa Rioseco

que concurran el domingo al Club Aéreo angolino desde las 10 de mañana hasta las 13 horas. A las 12 horas habrá una charla histórica en el Club Aéreo y las visitas continuarán desde las 15 horas hasta las 17 horas. También se prepara para recibir a sus visitantes, como ha sido en anteriores ocasiones, la Logia Masónica Patria Chilena de Angol, que abrirá sus puertas al público angolino desde las 10 hasta las 17 horas en forma ininterrumpida, donde se podrán conocer diversos aspectos de esta Logia centenaria, y las destacadas figuras públicas que han pertenecido a la Orden Masónica en Angol. Por otra parte en el día del Patrimonio en el Centro Cultural de Angol habrá un Conversatorio a las 16 horas sobre la vida y obra de Gastón y Eduardo Guzmán, los célebres integrantes de Quelentaro cuyo recuerdo es uno de los orgullos de nuestra ciudad de la cual ellos son Hijos Ilustres. En esta ocasión conducirá la conversación y hará las presentaciones la directora del Centro Cultural, Marcela Fariña, con la participación de Wellington Rojas quien abordará la parte poética y literaria de textos y letras de canciones de Quelentaro, también estará la participación de la destacada declamadora Luzmira Durán y aspectos de la vida de este célebre dúo serán abordados por el suscrito, junto con lo cual se proyectará material audiovisual de Quelentaro. Más tarde, a las 19 horas, en el Teatro Municipal estará en el escenario el grupo "Leña Gruesa", cuya característica es el cantar de Quelentaro, culminando de esta forma la celebración del Día Nacional del Patrimonio Cultural coordinada esta presentación por la Municipalidad de Angol. Como es costumbre habrá otras actividades en distintas instituciones como el Museo Histórico Julio Abasolo y Museo El Vergel que se asocian tradicionalmente a esta celebración nacional en esta fecha y que abren las puertas al público para mostrar la riqueza de su trayectoria y sus formas de trabajo en la comunidad. Siempre en Angol el Día del Patrimonio es una fecha de gran importancia porque tenemos una historia más de cuatro veces centenaria.

La Diversidad Biológica: Un Pilar Fundamental para la Vida Opinión

El 22 de mayo, celebramos el Día Internacional de la Diversidad Biológica, una fecha que nos invita a reflexionar sobre la importancia de preservar la rica variedad de vida que habita nuestro planeta. La conservación de la biodiversidad es vital no solo para el equilibrio de los ecosistemas, sino también para nuestra propia supervivencia. En este contexto, es crucial destacar la relevancia de la conservación en nuestro país, el apoyo a la labor in situ, y el trabajo de especialistas en el área, como, por ejemplo, los profesionales del ecoturismo, veterinaria, ingeniería ambiental y otros tantos.

Chile es un país privilegiado en términos de biodiversidad. Sin embargo, esta riqueza está amenazada por la actividad humana, el cambio climático y la introducción de especies invasoras. La conservación en el país debe ser una prioridad para proteger estos tesoros naturales y asegurar que las futuras generaciones puedan disfrutar y beneficiarse de ellos.

La conservación in situ, que implica proteger las especies en sus hábitats naturales, es esencial. Esta estrategia no solo mantiene a los organismos en su entorno natural, donde tienen las mejores posibilidades de supervivencia, sino que también preserva las interacciones ecológicas que son fundamentales para la salud de los ecosistemas. Apoyar a las reservas y parques nacionales y otras áreas protegidas es una forma directa de contribuir a la conservación in situ.

Los especialistas en diversas áreas juegan un papel crucial en la conservación de la biodiversidad. Los

ecoturistas, por ejemplo, promueven una forma de turismo que respeta y valora entorno natural, fomentando la educación ambiental y generando

ingresos que pueden reinvertirse en la conservación. Por su parte, los ingenieros ambientales desarrollan tecnologías y estrategias para mitigar los impactos humanos en el medio ambiente y promover prácticas sostenibles; Chile requiere de más y mejores profesionales en estas áreas: vivir de estas profesiones no solo aportan a la biodiversidad, sino que cumplen los sueños de muchos de nuestros jóvenes de estar en

director de la Escuela de

Ciencias Ambientales y

Sustentabilidad Universidad

Andrés Bello.

de una puede desencadenar una reacción en cadena que afecta a muchas otras, por ello pensar de forma sistémica implica entender que los ecosistemas son redes complejas de interacciones. Cada planta, Por Pablo Rebolledo Dujisin,

hongo, animal y microorganismo juega un papel en el mantenimiento del equilibrio ecológico.

contacto permanente con la naturaleza.

existencia de diferentes especies; es la base de los

sistemas vivos que sostienen la vida en la Tierra.

rol específico en su ecosistema y que la pérdida

La diversidad biológica va más allá de la simple

Es vital comprender que cada especie tiene un

La diversidad no solo significa variedad, sino resiliencia. Los ecosistemas diversos son más resistentes a perturbaciones como

enfermedades, plagas y cambios climáticos. Mantener esta diversidad es, en esencia, mantener la vida.

La diversidad biológica es sinónimo de vida. Al celebrarla y protegerla, estamos cuidando del futuro de nuestro planeta y de todas las formas de vida que dependen de él. Hagamos de la conservación de la biodiversidad una prioridad y una responsabilidad compartida.

DIRECTOR RESPONSABLE Marcelo Cartes Jiménez

AGENTE COMERCIAL: malleco7comercial@gmail.com Fono:962360118

PERIODISTA: Jorge Escalona Meza **COLABORADORES: Miguel Angel Roa y** Arturo Zúñiga Campos

DIAGRAMACION: Wladimir San Martín

Contacto Prensa: malleco7@gmail.com

Maipú 299 - A, a pasos de la Av.O'Higgins Teléfonos: 452714543 / 984601821 **IMPRESION: MALLECO7**

Buscan denunciar eventuales negligencias médicas en decesos de sus hijos

Padres de bebés fallecidos en hospital se unen para pedir justicia

Aseguran que hay muchas coincidencias en torno a las muertes de Liam Corvalán Sáez. de un mes 27 días, y de Mateo Riveros Roa, de 9 meses.

NGOL.- Las familias de dos bebés fallecidos por eventuales negligencias médicas en el Hospital de Angol, Liam Corvalán Sáez, de 1 mes 27 días, y Mateo Riveros Roa, de 9 meses, están preocupados por las nulas respuestas que han recibido desde el centro asistencial por el deceso de sus hijos, donde, según explicaron a Malleco7, existen numerosas coincidencias que debieran ser consideradas dentro de las investigaciones que están en curso.

Joselyn Sáez, madre de Liam Corvalán, quien falleció el viernes 30 de junio de 2023, indicó a este medio que se contactó con los padres de Mateo Riveros, al conocer sobre el caso, debido a que notó varias coincidencias respecto a cómo ocurrieron los decesos de ambos bebés.

ES NECESARIO

Señaló que la idea es poder reunirse en los próximos días y ver la posibilidad de organizarse para manifestarse en conjunto

en estudio.



Los padres de Liam, Joselyn Sáez y Luis Corvalán, y de Mateo Alonso, Gabriel Riveros y Joselyn Roa, piden justicia para sus hijos.

al respecto. Explicó que es necesario fortalecer su accionar y presionar para que las investigaciones avancen, debido

No concluyente

Según los padres de los niños, en

ninguno de los casos el informe

del Servicio Médico Legal de

Temuco ha sido concluyente. En

el caso de Liam, se indicó

preliminarmente que su deceso

fue por neumonía y luego se

señaló que fue por una neuropatía.

Mientras que en el de Mateo

Riveros se indicó que todavía está

a que ellos tienen la necesidad de saber y aclarar la ocurrido con sus hijos.

Gabriel Riveros, padre de Mateo Riveros, fallecido la tarde del domingo 7 de abril de 2024, dijo que existen muchas coincidencias en lo sucedido con sus hijos, lo que le g e n e r a preocupación, porque además no

han tenido respuestas concretas en ninguno de los dos casos. "Lo único que queremos es que se haga justicia", manifestó.

COINCIDENCIAS

Las coincidencias en torno al deceso de ambos niños señalan que los padres denunciaron dos o más diagnósticos errados y, por ende, tratamientos equivocados, los cuales terminaron finalmente con la muerte de sus hijos. "Si hubiesen hecho una evaluación y exámenes adecuados seguramente no habríamos tenido que velar a nuestros hijos", sostuvo Jocelyn Sáez.

En ambos casos se anunciaron auditorías clínicas, de las cuales aún no han tenido respuesta, pese a que, según explicaron, no debieran demorarse más de 20 días. Lo más llamativo es en el caso de Liam Corvalán, debido a que ha pasado casi un año de su muerte.

LA MISMA DOCTORA

Asimismo, la doctora a cargo de la atención de ambos niños, tanto en junio de 2023, como en abril de 2024, sería la misma facultativa médico, al igual que la

mayoría del equipo clínico del Servicio de Urgencia.

"No puede ser que sea la misma doctora la que participó en ambos decesos; no lo entiendo, porque la debieron haber cambiado de unidad. mientras se aclaraba lo ocurrido en el primer caso", sostuvo Gabriel Riveros.

FISCALÍA

El fiscal Marco Pavez, a cargo de la investigación, señaló que se enviaron instrucciones a la Bricrim de la PDI para realizar las diligencias y que se solicitaron las fichas clínicas, para reunir todos los antecedentes y enviarlos a la unidad de Responsabilidad Médica del SML de Temuco, para establecer si los facultativos infringieron la Lex Artis (si un facultativo actuó de acuerdo con los estándares aceptados de su profesión en una situación específica), lo cual demora un

Según el delgado regional

Descarrilamiento de tren fue por fatiga de material

El delegado presidencial de La Araucanía, José Montalva, dijo que una fatiga de material en la vía provocó el descarrilamiento del tren con 250 pasajeros ocurrido el sábado en Collipulli, mientras realizaba su viaje

El delegado presidencial regional afirmó que no hay ningún antecedente para establecer que hubo participación del Estado (EFE), el accidente se debió a fatiga de material en la vía.

SEGURIDAD

La autoridad de Gobierno dijo que están las condiciones de seguridad para quienes quieran visitar La Araucanía. Sobre si existen las condiciones de seguridad para que los pasajeros retornen este martes en tren a Santiago, que se encuentra

Al respecto, el gerente de la división infraestructura de la

Empresa Ferrocarriles del Estado, Miguel Urzúa, dijo que una vez ocurrido el accidente se constituyó un equipo de la unidad investigadora de accidentes ferroviarios, que realizó levantamiento de información y que se hizo una prueba de las líneas tras el accidente.

El Ministerio Público está a la espera del informe del Laboratorio de Criminalística de la Policía de Investigaciones, que realizó peritajes en el lugar.



Panaaeria Genesis

Pan integral, corriente y especial, chocozos, colisas y pasteles. Masa de empanadas y ricas tortas.

Reparto a domicilio, precios especiales a comerciantes e instituciones

Atención de lunes a sábado, de 7:30 a 20 horas, horario continuado Domingos y festivos, de 9 a 14 horas.

Ocalindo 629, fono 045 - 2408171



Pág. 6 | Malleco7
Sello partirá este viernes con la agrupación angolina Meli Mapu

Frontera Sur inicia temporada de estrenos para 7 de sus artistas

Singles y discos estarán disponibles en diversas plataformas digitales; sello trabaja con un claro posicionamiento territorial desde la Provincia de Malleco.

NGOL.- Luego de un intenso trabajo de producción musical, este viernes el Sello Frontera Sur, de Angol, iniciará la difusión de las creaciones de siete de sus artistas, las que estarán disponibles en las plataformas digitales.

Así lo indicó Malleco7 el productor de Frontera Sur, Francisco Bascur, quien dijo que están cerrando una etapa de



También se dará a conocer un single de Katy Erices.

producción musical, después de harto tiempo grabando y mezclando, y ahora van a presentar trabajos que se vienen efectuando hace tres años y otros más

Son discos de La Sebastiana, de Renaico; Llaupe Reggae, de Padre Las Casas; y Rigo Henríquez, de Osorno. También singles de los músicos de Angol, Katy Erices, una de las artistas de Frontera

Sur con más presentaciones en festivales y encuentro en el país, y de Esteban Rosales; un single de la banda Markocha, de Nacimiento; otro de Treiles en la Ciudad, de Villarrica, y tres sencillos de la agrupación Meli Mapu, compuesta por músicos que por muchos años acompañaron al cantautor angolino Daniel Salinas.

Bascur agregó que Frontera Sur tienen acceso a la plataforma The Orchard, en la cual suben la música de sus artistas, lo que permite distribuirlas a 80 plataformas digitales, entre las más conocidas están Spotify, iTunes, YouTube y Deezer.

INICIA MELI MAPU

El primer estreno corresponderá a Meli Mapu, hoy compuesta por Franco Quintana: dirección musical, guitarra, tiple y voz principal; Cristian



Tres sencillos estrenará en varias plataformas digitales la agrupación angolino Meli Mapu.

Caro: dirección artística, guitarra, charango, quena, quenacho, zampoñas y voces; Gabriel Osorio: quena, quenacho, saxo, clarinete, flauta traversa, flauta dulce, cajón peruano, accesorios de percusión; Manuel Muñoz: bajo y voces; Ernesto Sepúlveda: guitarra, charango, cuatro, cajón peruano, voces; y Francisco Bascur: cajón peruano, tumbadoras, djembe, bombo legüero, trutrukas, udú, bongó, timbaletas y accesorios de percusión.

Meli Mapu abre la temporada de estrenos con "Colibrí" este viernes 24, para seguir con "Piedra del Águila" el 21 de junio y "La Tierra" el 26 julio. Estos singles fueron producidos Francisco Bascur en Sello Frontera Sur y grabados, mezclados y masterizados por Benjamín Guerra, director de BGA Producciones de Concepción.

Meli Mapu "ante las circunstancias y la necesidad creativa empezaron a sacar composiciones propias, las que se salen del esquema folclórico tradicional, ahí tenemos bossa nova, algunos temas orientados a la línea de Congreso, hay temas que van a llevar batería", agregó

Frontera Sur igualmente invitó a la

comunidad al concierto estreno de la nueva formación de Meli Mapu, a realizarse el jueves 25 julio en el teatro municipal de Angol, donde podrán disfrutar de sus nuevas composiciones y sus clásicos.

Además, destacó que como Frontera Sur tienen dos invitaciones, una para Joel Maripil y Elisa Avendaño, Premio Nacional de Música 2022, a un encuentro en Inglaterra, en octubre, y otra para Meli Mapu a Canadá, en noviembre.

DESDE MALLECO

Bascur puntualizó que si bien Frontera Sur está incluyendo a músicos de otras regiones y provincias, lo hace posicionándose la Malleco, porque la estigmatización que hay sobre esta zona afecta su creación, por lo que es necesario potenciarla. "Fortaleciendo esta red que ahora se expandió a otras provincias, a otras regiones, pero que tiene su núcleo totalmente acá, y es territorial, y tiene que ver con las problemáticas que pasan en Malleco, en las letras y la música si bien puede ser originario, campesino o del mundo, siempre se habla de este territorio, eso es súper importante, es como la línea editorial nuestra".

Organizan Museo Histórico de Angol y Fundación Pewenkem

Entretenidas actividades por el Día de los Patrimonios

Se acerca el Día de los Patrimonios y la Fundación Pewenkem y el Museo Histórico Julio Abasolo Aldea, de Angol, invitaron a llamativas actividades para poner en valor el patrimonio cultural y natural de Angol.

Las jornadas, que han denominado "Día de los Patrimonios, 25 años de Historias", incluyen una primera actividad que se denomina "El patrimonio bajo tus pies", siendo un sitio simulado que se efectuará el sábado 25, y entre las 15 y las 16 horas, en la tarde, para aprender conceptos básicos de patrimonio cultural local y la disciplina arqueológica.

Este mismo sábado, entre las 11:30 y las 12:30, y entre las 16:30 y las 17:30, se efectuará una actividad denominada "Detectives de papel", en la cual se podrá aprender a proteger recuerdos familiares de papel, como fotos, documentos y cartas. Los cupos son limitados.

En tanto, el domingo 26, entre las 10 entre las 10 y las 11 horas, en la manana, y las 14 horas, se efectuara la "Caminata

Pilkoykem Patrimonio Natural", la cual será interpretativa guiada asociada al sendero por el río del mismo nombre hasta el sector Piedra

Ese mismo día, entre las 11 y las 12 horas, se realizará la actividad denominada "Pequearqueólog@s por un dia", la cual esta destinada para niños y niñas de entre 5 y 11 años,

para aprender sobre la exploración y trabajo en equipo con una excavación arqueológica didáctica. Los cupos para ésta también son limitados.

Ambos días en las instalaciones del Museo habrá una muestra de patrimonio intangible de Angol con artesanía y productos con identidad local, incluidos agroelaborados.



Km 2 ruta 180 Angol - Renaico

Contactenos: soc.loslitres@gmail.com contacto@maderasloslitres.cl fono 45-2719904 www.maderasloslitres.cl

Venta de maderas dimensionadas

en pino insigne, Oregón y maderas impregnadas.

Terminaciones de pino: Guardapolvos, rodones, cornizas, marcos de puerta Vigas de Oregon desde 3,20

hasta 6 metros.

Colaboran con estas actividades el

Sello Frontera Sur y la Agrupación de Artesanos y Productores Artesanales Huellas de Nahuelbuta.

Los organizadores recordaron inscribirse para las actividades, planteando que esperaban a la gente para valorizar nuestro patrimonio".

Más información en RR.SS. @fundacionpewenkem o al +56993700781 (Fono Museo)

Actividad encabezada por la seremi de Educación en Colegio Diego Dublé Urrutia

Presentaron Actualización de Política de Convivencia Educativa en Angol

Instrumento fue entregado a diversas autoridades y a representantes de la comunidad educativa del establecimiento anfitrión.

NGOL.- En el Colegio Diego Dublé Urrutia y con la presencia de la seremi de Educación de La Araucanía, Marcela Castro, se efectuó ayer la presentación de la Actualización de la Política de Convivencia Educativa 2024 - 2030 del Mineduc, acto en el que también estuvo el alcalde de Angol, Enrique Neira; el director regional de Junaeb, Mario Venegas; el director provincial de Educación, Marco Benedetti; el director comunal de Educación, Jorge Espinoza; concejales, así como alumnos, profesores y asistentes de la educación del establecimiento.

Según se indicó, la Política de Convivencia Educativa es un instrumento con más de 20 años de existencia y la actual es su cuarta actualización, como parte también del Plan de Reactivación Educativa.

SEIS ELEMENTOS

Se informó que hay seis elementos que caracterizan esta actualización. Uno, es el fruto del trabajo participativo de 270 personas, en 40 grupos focales, realizados

el año 2022 con estudiantes, docentes, directivos y sostenedores; dos, promueve el principio del cuidado colectivo y la inclusión para lograr comunidades educativas pluralistas y garantes de derechos; tres, fortalece la perspectiva de cuidados, clarificando el rol de los centros educativos para la promoción del bienestar y las habilidades socioemocionales; cuatro, establece estrategias para impactar en la mejora de la convivencia en distintos contextos y respecto de diversas temáticas; cinco, integra el Modelo de Escuela Total en apoyo a la gestión de la convivencia en los centros educativos; y seis, reconoce el desafío de construir una autoridad pedagógica basada en nuevos modelos, con un diálogo social amplio, vinculado al enfoque participativo, formativo y de derechos.

En el acto la seremi de Educación entregó esta Actualización a las autoridades presentes y a representantes de la comunidad educativa del Colegio Diego Dublé Urrutia.

Consultada la seremi, dijo que la actualización era necesaria porque las



El momento que la seremi de Educación entregó la Actualización de la Política de Convivencia Educativa 2024 – 2030.

comunidades educativas son dinámicas y las personas cambian día a día, destacando que esta Política actualizada se hace cargo de las trayectorias educativas, desde la educación inicial. Dijo que cada comunidad educativa tiene particularidades y considerándolas las mismas deben empezar a generar espacios de reflexión para trabajar en la promoción de la convivencia y luego ir gestionando cada particularidad.

PARTICIPACIÓN

Al ser consultada por Malleco7 la seremi si la participación y el trabajo colectivo eran centrales en esta Actualización, dijo claramente que sí, porque tiene que ver con "cómo aprendemos a gestionar estos conflictos, cómo resolvemos los conflictos dentro de las comunidades educativas, tiene que ver con formas democráticas v que todos nos pongamos de acuerdo en llevar a cabo esta actualización dentro de las comunidades educativas, porque además debemos fortalecer nuestras redes de apoyo", señaló.



Por hecho ocurrido en octubre de 2020

En prisión quinto imputado por homicidio de agricultor

En prisión preventiva quedó el quinto imputado en el homicidio de un agricultor, ocurrido hace casi cuatro años en Collipulli, y que fue detenido el lunes en Angol tras intensas diligencias policiales, según lo explicó a Malleco7 el fiscal que lo formalizó el martes, Marco

Se trata de un joven de 22 años, identificado con las iniciales B.Z.C., quien está imputado por los hechos que se registraron el 3 de octubre del año 2020 en el sector rural de Aguas Nuevas, en la señalada comuna.

El sujeto se encontraba prófugo, mientras que los otros cuatro coimputados habían sido detenidos en un operativo masivo realizado por la PDI en Collipulli, encontrándose actualmente con la medida cautelar de prisión preventiva, tras ser formalizados el 9 de abril, por el homicidio de Pedro Cabrera y algunos de ellos por el de Pablo Burgos.

POR 2 HECHOS

El fiscal Pavez indicó que al joven se le imputaron cargos por dos hechos. El primero ocurrió el 28 de septiembre de 2020, por disparos injustificados, incendio de un camión y porte ilegal de arma de fuego en la Ruta 5 Sur, en calidad de autor en grado de desarrollo

Asimismo, se le requirió por el homicidio del agricultor Pedro Cabrera Benavides, en calidad de cómplice (donde participó y colaboró, pero no en calidad de autor del hecho de homicidio), "por lo que se solicitó la prisión preventiva, atendida la gravedad de los delitos por los que fue formalizado", sostuvo Pavez.

COMPARTIÓ

Agregó que "el Tribunal compartió los fundamentos de la Fiscalía, estimando que la libertad de este imputado es un peligro para la seguridad de la sociedad y decretó la prisión preventiva. El plazo de la investigación vence el 9 de julio (la misma fecha otorgada para los otros cuatro detenidos), plazo judicial que podría ser ampliado en caso que se requiera".

De acuerdo a la imputación del Ministerio Público, el 3 de octubre en el sector Aguas Nuevas, un grupo de personas (el reciente detenido y sus cuatro compañeros) se movilizaban en un furgón robado, que B.Z.C. conducía, instante en que habrían atacado y quemado un vehículo que trasladaba trabajadores.

Hasta ahí llegó el agricultor Pedro



Arrienda dos oficinas

en pleno centro de Angol

- Calle Caupolicán N°316
- Segundo y tercer piso
 - Baño individual
 - Acceso controlado por video

Llamar al celular +56988392037





Mientras realizaban mantención de camino

Encapuchados amenazaron a trabajadores de forestal

Un grupo de trabajadores de la Empresa Forestal Mininco fueron amenazados por encapuchados la madrugada de martes 21 de mayo, aproximadamente, a la altura del kilómetro 2 de la ruta R-321 (desde la ruta 5 Sur), al noreste de la ciudad de

Según los antecedentes que pudo reunir Malleco7 al respecto, el hecho habría ocurrido cerca de las 9 horas, en un camino interior del Fundo Niza en la mencionada comuna, cuando una brigada de trabajadores de la empresa Forestal Mininco realizaban labores de mantenimiento y reparación de una ruta, para los cual estaban utilizando maquinaria pesada.

LLEGARON

Fue en ese instante, cuando un grupo de al menos 4 o 5 sujetos habrían llegado en una camioneta al lugar. Según los relatos preliminares, los individuos, quienes habrían estado encapuchados y armados, se habrían bajado del vehículo procediendo a amenazar a los trabajadores, diciéndoles que dejaran de hacer los arreglos y que se fueran porque ese territorio era de pertenencia mapuche.

Luego de aquello, los sujetos habrían abordado la camioneta nuevamente y se fueron en dirección desconocida, aprovechando la oportunidad de talar

algunos árboles para bloquear el camino y poder escapar sin mayores complicaciones. En el hecho no habrían resultado personas lesionadas ni tampoco se habrían registrado disparos.

CARABINEROS

Malleco7 consultó con el oficial de servicio de la Prefectura Malleco de Carabineros, comandante César Leiva, quien señaló "el procedimiento policial fue aproximadamente a las 9 horas de la mañana, momento en que ingresa un llamado a la Segunda Comisaría de Collipulli, indicando que en el sector de Niza había trabajadores haciendo mantenciones en el camino, llegando una camioneta con varios individuos, quienes los amenazaron, indicándoles que no siguieran trabajando, porque el terreno era de ellos".

El oficial señaló que los trabajadores paralizaron de inmediato las faenas, mientras que los sujetos se fueron de lugar en dirección desconocida. Sin embargo, el comandante Leiva no confirmó que los sujetos hayan estado armados, así como tampoco el número preciso de individuos que habrían actuado, ni la cantidad de trabajadores afectadas por esos hechos. Solo indicó que no hubo personas lesionadas ni tampoco daños materiales que lamentar.



Ofrecemos a nuestra distinguida clientela:

- Carne ahumada de cerdo
- Frutos secos
- Quesos
- Huevos
- Aliños
- Miel





Visítenos en Maipú 0399 esquina Los Boldos Llámenos al +56 9 82836961, si quiere que sus productos los entreguemos en su hogar.

Sergio González Jarpa y su esposa Karen Poggini dialogaron con Malleco7

Agricultores que sufrieron brutal atentado en Angol ven muy difícil volver al campo

Sergio González habló de las graves consecuencias que aún padecen por los disparos de escopeta que recibieron; dijo que les destruyeron 40 años de trabajo, que sufren desarraigo y cree que autores en su mayoría no fueron mapuches.

NGOL.- Producto del criminal ataque que el agricultor Sergio González Jarpa y su esposa, Karen Poggini, sufrieron en su predio San Sebastián, en la Colonia Lolenco, en Angol, el 16 de septiembre del año pasado, donde resultaron con graves lesiones por disparos de escopeta y les quemaron su casa y todas sus pertenencias, destruyéndoles lo que habían construido en 40 años, las víctimas, que hoy viven en la Región Metropolitana, ven muy difícil la posibilidad de volver a reconstruir sus vidas en ese sector rural.

Sergio González Jarpa, (70) y Karen Poggini (59) participaron el sábado pasado en los Diálogos Interculturales organizados por la Comisión Presidencial Para la Paz y el Entendimiento, que se efectuó en el Liceo Enrique Ballacey, en Angol, donde al terminar el encuentro el agricultor dialogó con Malleco7.

Aquí dijo que existía un 80% de improbabilidades de que puedan volver a reconstruir en su fundo San Sebastián, porque creen que la gran mayoría de quienes lo atacaron ese fatídico 16 de septiembre no eran personas mapuches y podrían volver a hacerlo.

GRAVES LESIONES

Dijo que el ataque que sufrieron fue tan duro que no tienen esperanzas de volver, recordando las traumáticas heridas que sufrió su esposa. "Mi señora recibió

impactos en la cara te das cuenta, de perdigones, quedó muy choqueada; a mi señora le dispararon al hombro izquierdo y le saltaron los perdigones a la cara, le sacaron d e 10 más perdigones de la cara, chorreaba la por los anteojos de



Sergio González y su esposa Karin Poggini participaron el sábado en los Diálogos Interculturales efectuados en Angol.

policarbonato que tenía rebotaron, si hubiera tenido cristales le entran por las cuencas y la matan", dijo Sergio González.

Respecto de las heridas que sufrió él, dijo "todavía tengo problemas en la pierna, todavía tengo perdigones, tengo coágulos, llevo más de 3 meses con anticoagulantes, es un problema, uno no sabe si el coagulo se va a cualquier lado y uno muere en un rato".

DESTRUCTOR

El atentado tuvo consecuencias devastadoras para todo lo que habían construido como familia, dijo el agricultor. "Todo lo que nosotros construimos durante tantos años, más de 40 años; teníamos los animales para la vejez y todo un manejo de crías y todo lo demás, y tuvimos que venderlo al mejor postor para poder sobrevivir en lo que pudiéramos más adelante, entonces es complejo".

A todo esto hay que sumar el

desarraigo que la familia de agricultores vive hoy en día al residir en la Región Metropolitana. "Lo cual es tremendo porque tú te desarraigas completamente, yo no me acostumbro a Santiago, mis hijos tampoco, mi señora tampoco, echamos de menos todo, pero así es la vida".

NECESIDAD DE JUSTICIA

Sergio González dijo que esperaba que la justicia sancione a quienes efectuaron este gran nivel de daños. "La justicia es algo tan relativo, porque cuando se atacan a las personas no hay justicia que valga, pero sí me encantaría que aquellos que no son mapuches recibieran su castigo".

En el lugar del atentado fue dejada una pancarta que hacía referencia al comunero mapuche Jaime Mendoza, Collio, quien fue asesinado por un disparo policial en agosto de 2009, luego que carabineros efectuara un desalojo del fundo San Sebastián.

Vergara778 ANGOL



El atentado fue totalmente destructivo el 16 de septiembre sangre, y más aún, en el fundo San Sebastián, en la Colonia Lolenco.

ASESOR PREVISIONAL

JUSTO CAMPOS RAGGI

Pensiones de: Vejez Normal, Anticipada, Invalidez, Sobrevivencia

Todas las Compañías de Seguros que ofrecen Rentas Vitalicias a tu disposición

Contacto: 996934431 Oficina: Arturo Prat N° 364 – Angol Registro N 185 de la Superintendencia de Pensiones y Comisión del Mercado Financiero.

Mª VICTORIA Para compartir las cosas ricas de siempre en familia y entre amigos en Angol. Manuel Bunster 638, fono 452 711718



Marialuzarr@gmail.com

<u>ERVIFRENOS</u> - Frenos - Suspensión Cambio de Aceite - Escapes - Radiadores - Catalíticos - Soldaduras JUAN RAMIREZ P. Pedro de Oña N°213 ANGOL Celular: 991398155 - 991398159

Tres imputados irán juicio oral, arriesgando penas de 20 años a perpetua calificada

Unificaron causa por caso de homicidio del

sargento Benavides

Hecho ocurrió el 24 de mayo de 2021, en el sector de Victoria Unida, a 9,7 kilómetros de Collipulli, mientras funcionario policial realizaba labores de patrullaje.

OLLIPULLI.- El Ministerio Público presentó la acusación unificada en contra de tres detenidos, como imputados por el homicidio del sargento primero de Carabineros, Francisco Benavides García (42), hecho ocurrido la tarde del 24 de mayo de 2021 y por el cual el fiscal a cargo de la investigación está solicitando penas que van desde los 20 años de cárcel al presidio perpetuo calificado.

Recordar que el carabinero, quien pertenecía a la Segunda Comisaría de Control de Orden Público (COP) de Pailahueque, murió luego de recibir un disparo en el tórax, mientras realizaba patrullajes en un sector rural de Collipulli, específicamente tras los cortes que se produjeron esa jornada, a partir de las 7.15 horas, en la ruta R-35, camino a San Andrés; en la R-339, a Curaco, y más tarde en el cruce del sector Victoria Unida, a 8 kilómetros de Collipulli.

ATAQUE

El ataque ocurrió cerca de las 15.50 horas, cuando los funcionarios del carro Mowag "Piragna", liderados por el sargento Francisco Benavides, fueron emboscados en el kilómetro 9,7, instante en que el funcionario miraba por la escotilla del techo del vehículo, con la cabeza y parte de su torso afuera del mismo. Le dispararon desde arriba de un cerro, ubicado a la orilla norte del camino, siendo impactado por un proyectil 9 milímetros, en un lugar en que el chaleco antibalas no lo protegía.

En este contexto, el pasado 16 de mayo, a 3 años de ocurrido el hecho, el Juzgado de Garantía de Collipulli suspendió la audiencia de preparación de juicio oral a solicitud de la Fiscalía, para unificar la acusación, donde solicita penas que van desde los 20 años de cárcel a presidio perpetuo calificado, en el caso de uno de los tres imputados.



El sargento Benavides iba mirado por la escotilla del techo del vehículo Mowag "Piragna" cuando recibió el disparo.

UN SOLO JUICIO

El fiscal de Alta Complejidad, a cargo de la Investigación, Carlos Bustos, precisó que se unificó la acusación para tener un solo juicio oral en esta causa. "Hay hechos que están calificados como disparos injustificados, desórdenes públicos, porte y tenencia ilegal de arma de fuego. Y respecto de uno de los acusados, además, el delito de abuso sexual", sostuvo el persecutor.

Dos de los acusados, quienes son hermanos, fueron arrestados 5 meses despues de ocurrido el hecho y son integrantes de la comunidad Lof Choin Lafkenche y el tercero, de la comunidad

José Millacheo Levío, detenido en mayo de 2023 tras estar 18 meses prófugo de la justicia. Sus nombres no pueden ser revelados por orden del Juzgado de Garantía de Collipulli.

Hay que señalar que el fiscal de alta complejidad Carlos Bustos, explicó que el Tribunal dio un plazo de 5 días a la Fiscalía y a los querellantes para presentar un texto unificado de acusación, luego de lo cual se continuará con el desarrollo de la audiencia propiamente tal.

Bustos también enfatizó la gravedad del caso, recordando que se trata de un homicidio de un carabinero en acto de servicio.

Aviso de corte programado



Curacautín



Desde Tacna hasta final Calle Montt y desde Los

Término: 23/05/2024 a las 21:00



Álamos hasta Riquelme Inicio: 23/05/2024 a las 15:00



Conexión o renovación de nuevas redes de agua



PUNTO DE REPARTO:

Manuel Montt esquina Volcán Mocho

por **ti,** por **nuestra** ciudad





Aviso de corte programado



Comuna Renaico



Desde Avda. Cementerio hasta Libertad y desde Lorenzo de la Maza hasta pasaje Los Lirios.



Término: 23/05/2024 a las 21:00 Lavado redes de agua potable

Inicio: 23/05/2024 a las 15:00





PUNTO DE REPARTO:

Malleco con Libertad

por ti, por **nuestra ciudad**



Tribunal nuevamente rechazó cambio de cautelar

Reinao deberá seguir en prisión preventiva

El Juzgado de Garantía de Cañete, en la Región del Bío Bío, mantuvo ayer miércoles la prisión preventiva que pesa sobre el ex alcalde de Renaico, Juan Carlos Reinao, cuya defensa solicitó revisar nuevamente dicha medida cautelar desde que fue formalizado hace seis meses.

Recordar que el ex edil está imputado por la Fiscalía del Bio Bio de varios eventuales delitos de índole sexual, como abuso y violación en carácter de reiterados y consumados en contra de cinco mujeres, entre ellas dos menores de edad en el tiempo en que ocurrieron los hechos, así como también por inducción al aborto, ilícitos cometidos entre el 2006 y el año 2020. Desde noviembre de 2023 está recluido en el Centro de Cumplimiento Penitenciario de Traiguén.

SALUD MENTAL

Los argumentos de la defensa de Reinao

para pedir el cambio de cautelar a una menos gravosa, como el arresto domiciliario total o parcial, se basó en antecedentes médicos de carácter psiquiátricos o psicológicos presentados al Tribunal que hablaban de eventuales afectaciones de salud mental, según lo explicó a Malleco7 el abogado querellante en la causa, José Francisco Rodríguez, quien

agregó que el juez Cristian Rosenberg, decidió mantener la prisión preventiva, debido a que no han variado las circunstancias que se tuvieron en cuenta al momento de decretar esta cautelar.

El profesional señaló, incluso, que entiende que la situación procesal del ex alcalde es más compleja ahora que cuando fue formalizado, debido a los resultados que han arrojado las diversas diligencias que ha solicitado la Fiscalía y la parte querellante para ir avanzando en la indagatoria.

SATISFACCIÓN

Asimismo, el Tribunal aumentó el plazo de la investigación en dos meses. El abogado José Francisco Rodríguez manifestó su satisfacción por la decisión del Juzgado de mantener la cautelar en contra de Reinao, reiterando que su situación procesal actualmente es más compleja que cuando fue formalizado hace más de 6 meses.



Apuñalaron a víctima de 19 años en reiteradas ocasiones en cuerpo y rostro

Presos dos sujetos por robo con homicidio

frustrado en Renaico

Ingresaron a robar a una casa en la madrugada y sustrajeron dinero y especies. Indagan su participación en otro robo con violencia.

medida cautelar de prisión preventiva quedaron dos sujetos que fueron imputados por la Fiscalía la mañana de ayer miércoles, en el Juzgado de Garantía de Angol, por un delito de robo con homicidio en carácter de frustrado, luego que el fin de semana ingresaran a una vivienda en la comuna de Renaico y apuñalaran a una persona de 19 años, para luego huir con diversas especies sustraídas.

Se trata de los imputados Felipe Medina y Christian Monsalves, quienes ahora permanecen recluidos en el Centro de Detención Preventiva, CDP, de Angol. Así lo explicó a Malleco7, el fiscal Cristian Gacitúa, quien señaló que "hoy (miércoles)

El fiscal jefe de Angol, Cristian Gacitúa, formalizó ayer a los imputados.

NGOL, RENAICO.- Con la se formalizó investigación respecto de dos sujetos por el delito de robo con homicidio en grado de frustrado".

> Agregó que "se le comunicaron los cargos y el Tribunal accedió a la petición de la Fiscalía de decretar la prisión preventiva de ambos imputados, por considerar que su libertad es peligrosa, tanto, para la seguridad de la sociedad y de las dos víctimas. Asimismo, se decretó un plazo de investigación de 4 meses", sostuvo el persecutor.

EL HECHO

De acuerdo a los antecedentes que se han conocido hasta ahora del caso, el hecho ocurrió a eso de las 2 horas de la madrugada del sábado, en una vivienda

de la calle Renacer, en la Villa Esperanza, de Renaico.

En el lugar se encontraba la dueña de casa A.N.F.V. (33) y su ex conviviente G.F.S.N. (19), quienes sintieron que en el acceso al inmueble se produce un fuerte ruido, instante en que irrumpieron los imputados Felipe Medina y Christian Raúl Monsalves, acompañados por un tercer sujeto, que hasta ahora no ha sido identificado.

ARMADOS

Los individuos ingresaron armados con cuchillos y una pistola, luego de lo cual comenzaron a exigir a la dueña de casa que se les entregara el



El vehículo en que se movilizaban los sujetos fue incautado por la los funcionarios de la Biro Angol de la Policía de Investigaciones.

Antecedente

Hay que recordar que se está

investigando la participación de

ambos imputados, junto a otro

individuo, en un hecho similar

ocurrido el 17 de mayo (un día

antes), donde habrían agredido y

retenido a otra persona

obligándola a entregar las claves

de sus tarjetas bancarias y hacer

comprar y realizarle giros por un

total de 100 mil pesos.

dinero y otras especies de valor. En ese contexto, los imputados sustrajeron la IDENTIFICACIÓN

La situación repentinamente tomó otros ribetes, debido a que el joven de 19 años G.F.S.N., intentó enfrentar a ambos imputados, quienes apuñalaron de manera reiterada, sufriendo lesiones graves consistentes en una herida penetrante toracoabdominal, más heridas cortantes

señaló que el joven estuvo en riesgo vital por algunas horas.

suma de \$400.000 en dinero en efectivo, El fiscal Gacitúa señaló que luego los un teléfono celular y dos carteras. sujetos huyeron y abordaron un vehículo

(el cual fue incautado) que los esperaba en la calle. Ambas víctimas reconocieron a dos de los tres atacantes, por sus nombres y apodos, razón por la cual entregaron los antecedentes a la Fiscalía, que solicitó al Juzgado de Garantía de Angol una orden de entrada y a las casas de ambos imputados, lo que se concretó a las 6 de la

múltiples en la cara, de carácter grave", mañana del lunes 20 de mayo en una según explicó el fiscal Gacitúa, quien parcela de la comuna de Renaico, lugar donde encontraron las especies sustraídas a la dueña de casa.

Sujeto fue denunciado por ex pareja

Detenido por robar herramientas a vecino

Como Jonathan Carrasco fue identificado el sujeto de 22 años que fue detenido y formalizado por su eventual participación en un delito de robo en lugar no habitado, hecho ocurrido en la comuna de Angol. El sujeto quedó con la medida cautelar de prisión preventiva, otorgando el tribunal un plazo de investigación de 45 días.

Así lo explicó a Malleco7 la abogada asistente de la Fiscalía, Carla Rodríguez, quien señaló que una mujer denunció que el sábado salió de su domicilio, en la Población Los Lagos, y al regresar notó que su ex conviviente, y padre de su hijo, había sacado la puerta de acceso a la casa desde su base y que había ingresado, lugar donde, incluso, habría dormido y consumido alimentos.

Explicó que cuando ella llegó, el hombre ya se había ido, pero encontró un bolso con herramientas que no eran de su propiedad. Por ello, según la abogada, las tomó y las guardó mientras tanto. Al día siguiente, a eso de las 8 de la mañana, llegó el sujeto otra vez y

comenzó a golpearle la pared, pidiéndole que le entregue la bolsa con las herramientas, lo cual la mujer responde que no lo hará, porque se las entregó a Carabineros.

SALTÓ

La mujer, quien estaba con la hermana del imputado, notó que Jonathan Carrasco, puso una escalera en la pandereta que colinda con la casa de un vecino y que escaló y pasó al otro patio, luego de lo cual, a los pocos minutos, regresó con especies escondidas entres sus vestimentas. La hermana lo increpó y el sujeto huyó, por lo que Carabineros realizó una ronda y finalmente lo detuvo, pero sin ninguna especie.

Hablaron con el dueño de la casa a que el sujeto había ingresado, pidiéndole que revisara para ver si le faltaban especies y al ver su bodega se dio cuenta que le habían sustraído herramientas.

La ex pareja del imputado le mostró la bolsa que había encontrado antes y el dueño la reconoció, debido a que estaban marcadas con sus iniciales.

DOS VECES

El imputado había pasado 2 veces detenidos antes, el miércoles 15 de

mayo y el viernes 17 de mayo, por robo en lugar no habitado y violación de morada, respectivamente, pero había



quedado en libertad, debido a que nunca se le pudo acreditar la sustracción de especies.



- Radiografía digital
- Densitometría ósea
- Medición de grasa corporal
- Ecotomografía general
- Espirometría
- Kinesiología
- Consultas médicas: Medicina General Pediatría Traumatología
- Nutricionista

Trabajan en proyecto para instalar sistema a 12 familias

Falta de alcantarillados preocupa a vecinos

de El Retiro

Trabajan además en proyecto de habilitación de una planta elevadora de aguas servidas.

MGOL.- El presidente de la Junta de Vecinos de El Retiro, José Cifuentes, señaló a Malleco7 que son al menos 12 familias de su sector que todavía no cuentan con red de alcantarillado, situación que a su juicio ofrece una complicación sanitaria para los vecinos.

Indicó que se está trabajando en proyectos con la Municipalidad de Angol para solucionar el problema, debido a que se trata de familias que llevan viviendo más de 40 años en la población. Recordó que este sector se hizo como autoconstrucción, es decir, no hubo una planificación para construir, razón por la cual hay pasajes extremadamente angostos que impiden desarrollar proyectos sanitarios adecuados.

Dijo que los propietarios de las casas, que aún tienen fosas sépticas y pozos negros, están preocupados al igual que sus vecinos, respecto a los problemas sanitarios y la situación puede provocar, como ocurre en María Bisquert con Los Canelos y en Colipí, pasado Ongolmo.

PROBLEMAS

Indicó que, en María Bisquert con Las Torcazas hay otras 4 casas que presentan problemas similares, pero que tres de ellas no han regularizado sus títulos de dominio, lo que presenta un escollo importante para concretar cualquier proyecto sanitario que se quiera desarrollar. Lo anterior debido a que los padres, quienes habitaban allí, fallecieron y los hijos no han definido la situación de las propiedades pese a los años que han pasado.

La conexión a la red de alcantarillado (a través de los arranques) implicará a cada vecino hacer un pago aproximado de un millón 300 mil pesos, los cuales serán cobrados en cuotas a través de las boletas del agua.

Para el dirigente José Cifuentes, la situación de los vecinos sin red de



Preocupa en El Retiro que aún haya viviendas sin alcantarillado.

alcantarillado es un problema preocupante, debido a que afecta la dignidad de las personas, lo cual no puede ocurrir en los tiempos en los cuales estamos viviendo y por eso nuestro esfuerzo es ayudarles a solucionar el problema.

PLANTA ELEVADORA

Según explicó Cifuentes se está trabajando para construir una planta elevadora de aguas servidas, razón por la cual se están haciendo todas las gestiones ante la empresa sanitaria Aguas Araucanía. Respecto a los recursos que aquello implicaría, según el dirigente, todavía no hay un monto definido, debido a que aún se tiene que hacer el estudio de diseño para establecer el costo total.

El director de Secplac de la Municipalidad, Cristian Riffo, señaló a Malleco7 que efectivamente están trabajando en proyectos de alcantarillado en el sector, los cuales esperan que se concreten prontamente.

Sobre "Técnica de Prevención de Riesgos"

Certificaron a 50 personas del Proempleo

En dependencias del salón auditorio de la Delegación Provincial de Malleco, se realizó el lunes una certificación Sence llamada "Técnica de Prevención de Riesgos", dirigida a 49 mujeres y un varón, pertenecientes al Programa Proempleo de la Municipalidad de Angol.

Así lo explicó el encargado de la Oficina Municipal de Intermediación Laboral, Omil, Sergio Gacitúa, quien señaló que "fue un evento muy importante para personas que pertenecen al Programa Proempleo", el cual actualmente cuenta con 75 usuarias y usuarios, de las cuales 50 fueron capacitadas, a través de la ONG Almendral, entidad que entregó la certificación.

HERRAMIENTAS



"Esta capacitación otorga herramientas muy importantes para este grupo de personas, quienes con este certificado van a engrosar su currículo vitae, lo que les va a permitir el día de mañana poder acceder a otras opciones laborales", señaló Gacitúa.

Agregó que las 50 personas capacitadas son todas de la comuna de Angol, destacando que el Proempleo es un programa de emergencia que está distribuido en todos los municipios de la región, contando la capital de Malleco con 75 usuarios.

CADA 6 MESES

"A este grupo se le va haciendo contrato cada 6 meses; ahora terminan el 30 de

junio y a partir del 1 de julio se les renueva hasta el 31 de diciembre", sostuvo. Agregó que las personas cumplen labores de apoyo en servicio menores, como aseo, en entidades públicas como municipios y colegios, entre otros estamentos, durante media jornada de trabajo de 9 a 13.30 horas.

Agregó que se busca incentivar la capacitación del capital humano a través de la franquicia tributaria, provenientes de empresas como la ONG Almendral o de la Otec Propacap Limitada, la cual es implementada por el Servicio Nacional de Capacitación y Empleo, Sence, organismo dependiente del Ministerio del Trabajo y Previsión Social.



FOSCII.

Colchones Sábanas Plumones SAHARA Le conviene Jeans Camisas Casacas Pantalones